

# Diario de Alicante



En Alicante, un mes... 1'50 Ptas. Número suelto 5 CÉNTIMOS Apartado de Correos Le correspondencia al Director El envío de valores al Administrador Redacción y Administración Calle de Castaños, núm. 57

Año I ALICANTE: Sábado 3 de Agosto de 1907 Número 153

## Así se manda

La satisfacción más grande, el orgullo con que hoy llenamos estas columnas, para elogiarte lo que antes hemos considerado digno de censura, está pintado en nuestro rostro y la alegría nos agobia.

Hemos tenido la honra de ser atendidos en nuestras súplicas, súplicas de que nos hemos hecho eco, toda vez que eran la opinión general, y no podemos escatimar un aplauso a la sinceridad del Sr. Maurilio, que con la medida enérgica ayer ordenada y adoptada en el mismo día, nos ha dado latente idea de sus especiales dotes de mando y de lo enérgico de su criterio, cuando éste está dentro de sus convicciones: obrar cumpliendo la ley.

Criticamos una y otra vez que era indigno de una capital de la importancia de Alicante, el permitir que una ohusma desahogada y truhanesca invadiese de continuo la plaza de Castelar, convirtiéndola en un verdadero centro de escándalos y depravaciones, y el señor Alcalde, después de informarse y convencerse de la veracidad de nuestros relatos, ha cortado el mal de raíz.

La turba que continuamente invadía aquel céntrico sitio, se disculpaba de limpiar el calzado a los transeúntes, ha sido recogida en la mañana de ayer y uno a uno, conducidos a la cárcel.

El castigo no es rudo, puesto que con ellos no han de tomarse más medidas que las que la justicia manda y las leyes ordenan.

¿Son vagos de profesión, desahogados, y en suma, bochorno del pueblo de Alicante? Pues obligarles a un noble trabajo, y que no se ocuden con un oficio que no ejerzan, para que les sirva de tapadera de otros más productivos y bochornosos.

D. Luis Maurilio ha dado una prueba de tacto y entendimiento, ordenando la filiación de esa tropa y que los que verdaderamente no tengan en esta hogar ni familia, y viven como ellos solo saben, sean inmediatamente repatriados a sus respectivos lares, mientras que, los que aquí prueben su residencia puedan seguir ejerciendo su industria, pero con todo el comedimiento que se merece la sociedad, y con el anuncio de que cualquier falta, por leve que sea, será castigada con rigor.

¿Y para qué más, señor Maurilio? Así se manda y se crean las simpatías del pueblo sano.

## Academias y Sociedades

### SUBASTA

La sociedad «Las Delicias» saca a concurso público la ejecución de las obras que comprende la sección 1.ª de su proyectado canal de riego en el término de Albaterra.

Los planos y pliegos de condiciones se hallan de manifiesto en casa de D. José Rico López, Diluvio, 14, en Alicante, y en la de D. Manuel Vicente León, en Albaterra, vicepresidente de la sociedad.

La subasta tendrá lugar en dicho pueblo el domingo 4 del corriente mes de Agosto, a las once de su mañana, en casa de don Manuel Vicente León.

## «Diario de Alicante» en la provincia

Hoy recibimos las primeras cuartillas que nos envían nuestros camaradas:

### Excursión a Alcoy

El viaje

A las cuatro salimos de Alicante. El motor del auto va hecho una seda. A la salida del felato de «La Goteta» unos perros corren peligro de muerte. Sálvase de milagro.

La marcha no puede ser más hermosa. Lo único insoportable en los viajes que se realizan en este medio de locomoción es la tierra... y los carros de ineducados mollos que todavía muestránsese espantados al oír el taf, taf del coche. Por suerte no

son muchos los carros y el polvo no molesta grandemente.

En cambio el sol, las trae y nos hace sufrir un buen rato.

En el Ravalet pasamos a cambiar el agua.

Hemos empleado veinte minutos de la ciudad a Muchamiel, sin contratiempo de ningún género.

Reemprendemos la marcha y... a los pocos metros la máquina se enfada con nosotros y no nos permite marchar a más velocidad que la empleada por cualquiera de las tartanas que en la Plaza de la Constitución espera, espera siempre.

Antes de llegar al Barranc fondo, del radiador sale el agua en ebullición y nos asustamos un poco, nada más que un poco, gracias a que Febo con sus rayos ya nos había acostumbrado a todo género de sustos: las insolaciones nos guardan cierto respeto, que hay que agradecerles.

Llegamos a una venta que en el citado punto hay y mientras Espera el gran chauffeur revisa el motor nosotros procuramos por la vida merendando muy parcamente.

Vuelta a andar y... la máquina vuelta a enfadarse.

A paso de carreta logramos llegar a Jijona. ¡Y hablan de Kindelán!

Antes de hacer nuestra entrada en el pueblo, un hombre pregunta por nuestra salud; nuestra tardanza ha llevado la incertidumbre y el temor a Alicante y desde Alicante han preguntado por telégrafo, repetidas veces por nosotros.

Una espesa nube de rapaces lleva casi en volandas por las calles de la ciudad, nuestro automóvil.

Entramos en una posada; dejamos el coche y nos apresuramos a ir a Telégrafos: los chicos nos siguen en compacta manifestación aplaudiendo y vitoreando a nuestro paso: nos sentimos grandes hombres por un momento y sufrimos lijeros desvanecimientos.

¡Pronto se acabó aquello!

Luego nos miraban con respeto y salían a las puertas de las casas los chicos para señalarnos con el dedo...

**La cena**

Cumplimos el deber de tranquilizar a la familia y se nos ocurre la luminosísima idea de cenar.

¿Dónde? Una buena mano nos lleva a la hospedería que Vicente Miravete tiene establecida en la ciudad del turrón y las mujeres bonitas.

Ignoramos todavía los rasgos fisonómicos del dueño del establecimiento, pero no sabremos olvidar jamás los rostros angelicales de las mujeres de la casa.

Lector: si pasas por Jijona no dejes de visitar la Hospedería del Comercio. En ella hallarás a más de una limpieza extraordinaria en todo y un manejo de flores en forma de mujeres que quitan el sentido.

Hacemos el reclamo gustosos y gratuitamente; los manjares supieron a gloria viniendo de aquellas manos...

Fuimos al Casino a hacer la digestión y silenciosamente. Cada quisque, en su interior, monologaba a su antojo, comentando los chistes y risas, los gestos y líneas de aquellas preciosas orienturas que nos sirven de cenar momentos antes...

Olvidamos por un momento nuestro viaje.

**A la conquista de «La carrasqueta»**

Hicimos de tripas corazón y... bien a nuestro pesar. Dios es testigo decidimos ponerlos en marcha de nuevo: habíamos prometido dormir en Alcoy y no nos pareció serio quebrantar nuestra promesa.

A la puerta de la posada en donde Espera con el auto aguarda nuestro regreso; hay un ensordecedor enjambre de rapaces; en la casa de al lado está la academia y los músicos del pueblo amenizan el bello y confortador «sob» todo luego de cenar y teniendo aún en la memoria grabados los bellos rostros de las jijonenses—espectáculo de poner en marcha el motor, ejecutando una voluptuosa habanerita.

Las once de la noche dan en el reloj de la ciudad cuando salimos de Jijona.

Unos salvajes se quejan del toldo a peligro de destrucción: apenas si pasó de peligro la cosa.

El peligro parece que se avieña—si hemos de creer las prudentísimas admoniciones de Espera—recorriendo a la veloci-

dad que llevamos, que no es manca, cuestras y repodós.

El farol de acetileno rompe con su potentísima luz las negruras espesas de la noche.

El motor parece estar de buenas y se porta como quien es, un buen chico incapaz de molestar a nadie.

El camino es accidentadísimo; barrancos profundos en donde las sombras de la noche ceantan el fondo, pendientes rapidísimas y rapidísimas revueltas.

Ascendamos más cada vez. A lo lejos y allá en lo hondo parpadean envueltas en neblina, unas lucecillas inquietas que nos traen de nuevo a la mente el recuerdo amable de las pocas horas pasadas en Jijona.

Un aroma embriagador nos aturde. El viento fresco y el olor de las hierbas de la sierra nos compensan de las molestias sufridas desde Muchamiel a la ciudad que acabamos de abandonar.

Llega un momento en que nos sentimos algo más que mortales misereros: el automóvil marcha entre densas neblinas que van iluminándose a nuestro paso; lo que pueden los faros y lo que hace la niebla! ¡Nosotros que nos consideramos seres sobrenaturales tuvimos que volver a la razón, por las razones que el chauffeur nos daba! No habíamos escalonado el cielo todavía apesar de nuestra marcha; era la niebla que envolvía montes y barrancos, torrenteras y picachos.

Paramos en una venta un buen rato a cambiar el agua.

Nos pusimos en camino y al poco tiempo nos hallamos en plena «Carrasqueta» en donde uno de los expedicionarios que se obstinaba en dormir, tuvo necesidad de chuparse los dedos del gusto que le daba el fresco de la noche que alejó a Morfeo del automóvil.

Conquistamos lo más alto de la «Carrasqueta»—no sin tener sobre nuestra conciencia el peso terrible de haber matado un hermoso perro que en cumplimiento de su deber vigilaba el camino—y... ya lo que quedaba para cuesta abajo!

Le habíamos ganado la partida al rebelde de motor.

Nuevo alto en otra venta, nuevo cambio de agua y... ¡Alcoy!

En marcha vertiginosa, imponente rodábamos a la una de la noche por aquellas revueltas y pendientes peligrosísimas, por aquel camino que bordea montes gigantes y abismos horribles.

**En la ciudad del Serpis**

Poco antes de las dos, el trepidar estruendoso de nuestro coche atormentaba a los moradores de Alcoy que dormían tranquilamente.

Llegamos a la Plaza. Un jorobado servicial nos aconseja y nos dirige: es el dueño ó el representante ó lo que fuere del Hotel del Comercio y como no quedan habitaciones nos conduce al Hotel Continental.

En la Posada de la Viuda quedan Espera y el automóvil.

Nos acomodamos en las habitaciones que en el antiguo Hotel Rigalt nos destinan y...

—¡Por fin hemos llegado a Alcoy—exclamamos a un tiempo.—¡Cumplimos nuestra palabra! dormiremos aquí!

Y nos dispusimos a cumplir lo ofrecido.

## DESDE PARÍS

### El suicidio de una casta

Tal es la frase sugestiva que se repite de boca en boca en París de algún tiempo a esta parte, refiriéndola a los grandes y repetidos escándalos que se registran en las clínicas parisienses, en grave desdoro de la clase médica, por la cual, sin embargo, siente el cronista especial simpatía.

Pero los hechos están ahí abrumadores y terriblemente acusadores, y contra los hechos, cuando son comprobados y repetidamente confirmados, no hay duda ni discusión posibles. La prensa de gran circulación que se tiene por independiente, los ha denunciado con minuciosidad vergonzosa; hombres de tanta cultura, como el gran literato Octave Mirbeau y como el procer y eminente novelista Leon Daudet, han descendido al palenque para romper una lanza en favor de la clase menesterosa

que acude a los hospitales, y ambos han puesto al descubierto la hordionda y pestilenta llaga; un miembro de la misma clase, el doctor Meslier, se ha apresurado a hacer enyus las acusaciones, y todo indica que, en efecto, el cuerpo médico oficial de París, aquel que cobra espléndidamente del Estado, de la provincia ó del municipio, es un cuerpo, así no muerto, que se está suicidando por momentos.

La crítica más acerba ha salido de la pluma competentísima del doctor Meslier, quien sin eufemismos, estigmatiza el escandaloso tráfico de esos que él titula forjantes de Facultad, emboscados tras de sendas sincuras y abrumados de honores y condecoraciones, contra quienes pesa toda la responsabilidad de los escándalos que se denuncian.

Y ¿qué decir de esos médicos de los hospitales que, después de haber obtenido su título por la intriga, acaso más que por su saber, desiertan las salas de consulta, abandonan a los desgraciados cuyas dolencias habían recibido la misión de aliviar y cuyas vidas la Beneficencia oficial había puesto en sus manos?

Estar encargado de un servicio en un hospital es para el morticua arriivista (pungante epíteto inventado por Leon Daudet) la patente que abre las puertas de la fortuna y de la celebridad. Los emolumentos no son cuantiosos, cierto; pero la función permite el reclamo fructuoso que atrae a la rica clientela y produce la gran notoriedad.

Una vez lanzada y asegurada su boga, el médico del hospital no dispone ya de tiempo para asegurar el servicio ingrato que tuvo a bien confiarle la dirección oficial de la Beneficencia pública. Deja a sus ayudantes el cuidado de los enfermos y desampara la clínica consultativa a donde, bajo la fe de los reglamentos, innumerables clientes acuden cada día a solicitar su concurso gratuito.

Fundadas con el fin de prestar su asistencia al público indigente ó cuyos recursos no le permiten el lujo de una consulta de pago, las clínicas de los hospitales, por el hecho de la incuria desdenosa de sus titulares, han fracasado en su misión social.

Las quejas se multiplican todos los días y han llegado a tal extremo las cosas, que el público no sabe ya si efectivamente existen consultorios serios en París a donde ir a buscar remedio para sus males, ¡qué vergüenza para el cuerpo médico, para los que le pagan y para la Administración de Beneficencia que tales escándalos tolera!

Y, sin embargo, con ser esto tan grave, hay otra cosa peor, y el cronista va a revelarlo con la imparcialidad que es su norma, aún cuando le sea muy doloroso hacerlo público: en la Facultad de medicina de París aparte de media docena de cátedras, no se enseña medicina, es decir medicina práctica, ó si se prefiere terapéutica. Entonces ¿qué es lo que se enseña?

Interrogad a cualquier alumno de cuarto año de medicina, y os dirá que ninguno de sus maestros le ha enseñado a recetar. Encaramados en la tripode de su petulante suficiencia, los profesores de la moderna escuela consideráranse empuñados si desoñerian a esa trivial enseñanza del arte de curar, en el cual sin embargo, debiera de circunscribirse el secreto de la medicina, por ser su única finalidad práctica en sus relaciones con la humanidad doliente. Son teorizantes de la patología, de la biología y del laboratorio, y de ello ha de resultar necesariamente que la inmensa mayoría de los alumnos no saben una patarata del arte de curar, cuando salen de su doctorado.

No ha mucho, el ilustre cirujano Doyen a quien no pueden ver en pintura los sabihondos de la Facultad y de la Academia de Medicina, por la claridad con que denuncia sus errores ó corruptelas, expone públicamente en una revista todas estas deficiencias y propone el remedio a semejantes empleos, mediante un nuevo método que hiciera más práctica la enseñanza de la medicina en los centros docentes de Francia, especialmente de París.

Como es natural, su proyecto ha sido rechazado por esos sabios eminentes que tienen de eminentes y de sabios lo que de los ha querido concederles la inconsciente

admira platónica de sus colegas, que ya empiezan a escamarse de los otros países.

Todo esto es, en realidad, muy triste, y acusa una marcada decadencia. Si pronto no aparece una nueva corriente que vivifique y sane lo que se está pudriendo a marchas dobles, no tardará en ser una realidad—vergonzosa para Francia y, sobre todo, para la ciudad de la luz—el suicidio de una casta que hasta hoy había disfrutado de gran preponderancia en el mundo; el cuerpo médico.

DARWIN.

París, Julio 1907.

## CANCION

Nina de trenza dorada,  
te brindo el goce sublime  
del puro amor ideal,  
a cambio de una mirada  
que mis amores anime  
y trueque en dichas mi mal.

Guardo en mi tierno retiro  
un corazón que palpita  
con sin igual sentimiento;  
yo te daré en un suspiro  
esta pasión infinita  
de mi dulce arrobamiento.

Y de la luna al fulgor  
en noche serena y clara  
en noche primaveral,  
yo te cantaré mi amor  
teniendo junto a mi cara  
esa carita ideal.

FLORISÉL.

## PALITROQUES

El record de la información fotográfica, la ha ganado «Nuevo Mundo» en su último número.

Como hombre precavido, el Sr. del Pe-rojo mandó a Franzen, Campua, Gómez Durán, Alonso, etc., etc., a diferentes puntos de la costa, para que en el momento preciso en que empezase a nadar el ya célebre capitán de ingenieros Sr. Kindelán, sacasen una fotografía. Y en efecto, nos reproduce el colega ilustrado a Kindelán, de cadete; a Kindelán, de capitán; a Kindelán, antes de subir a su globo; a Kindelán, ya en su globo; a Kindelán, por los aires, y a Kindelán, tomando un baño forzoso.

No dirán los lectores que no son precavidos y que la información es de lo más completa.

Solo falta una fotografía de Kindelán se-cándose y otra más íntima:

Kindelán, rascándose... la nariz.

Lo que sucede en Pamplona con la prensa clerical ha sucedido en mil partes y siempre sucederá.

«El Diario de Navarra» tradiconalista y tal, arremetió en sus campañas contra el obispo y demás gente que gasta casulla en aquella capital.

Y la cosa es bien sencilla y bien fácil de explicar: se trata de cierta bromita solo por hacer rablar a todos los feligreses que fueron de Nocedal y hoy Manolito Senante con displicencia dirá:

—Como sucede en Pamplona, es pamplina nada más.

Menudean las conferencias entre algunos embajadores y el presidente del veranilego Consejo de ministros, que es un gusto.

Primeramente con el Sr. Villaurrutia y acto seguido con el Sr. León y Castillo, ha charlado D. Antonio Maura por espacio de algunas horas.

Ambos se despidieron cortés y diplomáticamente, con la sola diferencia de que mientras el primero se marcha para Holanda, en donde hay tela para rato, el marqués del Maní, no sabe qué partido tomar.

Y es lo que él dirá: lo mismo me dá tomar por un lado que por otro: mientras continúe siendo insustituible y la Lázaro y Quinto continúen en París... ¡la vida es un soplo!

EMEJOTAYA.

EN LA PROVINCIA

Quejas y lamentos

¡SALVAJES!

Señor Gobernador; Sr. Fiscal de la Audiencia de lo criminal; Sr. Ingeniero de Montes de la Provincia. Por Dios, por la Virgen Santísima y por todos los Santos de la Corte celestial, evitan VV. SS el salvaje y criminal incendio de montes, que a ciencia y paciencia de las autoridades y vecinos de los pueblos de la comarca, perpetraron media docena de foragidos, más dignos de rugir en las montañas del Rif, que de morar en un pueblo que se llama civilizado.

Desde el 28 de los corrientes, no pasa día, sin que las llamas devoren algún monte de este término municipal.

Hoy y ayer, ha tocado el turno a los que son propiedad del senador por la provincia, Excmo. Sr. D. Antonio Torres de Orduña.

Entérense VV. SS. si los alcaldes han puesto el hecho en conocimiento de las autoridades competentes, ó se ha formulado alguna denuncia ante los Tribunales de Justicia.

¿Acaso los fiscales municipales, los comandantes de los puestos de la Guardia civil, los señores alcaldes, ignoran que en el Código penal se define y sanciona como delito, el incendio de montes?

Y si lo saben ¿cómo á estas horas, no se instruyen diligencias en persecución de los autores del salvaje hecho?

Se dice que es muy difícil averiguar quiénes sean sus perpetradores. Nosotros creemos, Ilustrísimos señores, que el día que se haga comparecer repetidas veces ante el Juzgado de Instrucción á las autoridades de todas clases de los pueblos donde se cometa ó presencie el delito, á todos los pastores y leñadores de los mismos, á los terratenientes vecinos, á la Guardia civil, y esos miserables foragidos, vean que se tira á dar, y pueden completar su educación, con unos cuantos años de estudio en los Colegios de Ceuta, se tentarán mucho el cuerpo, antes de volver á sus distracciones.

Esperamos que por esta vez, no pasará la cosa desapercibida oficialmente y ordenarán VV. SS. que se proceda con arreglo á Ley.

El Corresponsal.

31 Julio de 1907.

A "Un sacristán,"

Suplicamos al comunicante que con el seudónimo que encabeza estas líneas, nos denuncia un hecho que califica de atropello á la higiene, se sirva bien pasar por nuestra redacción ó bien aclarar con los puntos sobre las íes á que se refiere, en la seguridad de que para todo cuanto sea en beneficio de la ciudad y de la justicia, DIARIO DE ALICANTE tiene sus columnas á disposición del público.

Pues señor...

DESDE LO ALTO

(Conclusión)

Al salir del Circo, acompañé á Andrés hasta su casa, un modesto pisito de la calle del Cister, en el que el infortunio trocara el suntuoso semi-palacio de la Alameda, antigua morada de la familia de mi amigo.

Cuando me separé de él, amanecía. Seguí por la Aduana á salir al Parque, una tenue claridad se difundía por el ambiente; en el horizonte se verificaba la maravillosa epifanía del sol entre algunas, nubes algodonadas que al pretender ocultar las primeras llamaradas del astro, eran teñidas de un rojo intenso, mintiendo gigantesco y fantástico incendio. En el jardín del Parque, entre el bosque verde, se recordaban las notas claras de las rosas, que abriendo sus pétalos jugosos de roco en retorcimientos voluptuosos, respondían á las ténuas caricias del aura con besos húmedos y perfumados; los pájaros alborotaban en los árboles.

Mi alma necesitaba desembarazarse de la carga de pesimismo que la abrumaba. No parecía sino que al hacerme Andrés relación de sus desdichas, se hubieran traspasado todas ellas de su corazón al mío llenándolo de lobregueces; me veía en una sociedad donde no existía un solo ser bueno; egoísmos, liviandades, malas pasiones ni una sola pura, anidaban en los pechos. Seguí andando inconsciente en dirección de la Caleta. El frescor de la madrugada, al dar de lleno en mi ardorosa frente, iba

calmando en parte mis nervios excitados por la mala noche.

A mi izquierda se clavaba, imponente y magestuoso, como monumento erigido al pasado, el castillo. Absorto en mis tristes reflexiones subí por el pedregoso y áspero camino que conduce al castillo, cerca de media hora empleé en la ascensión; al llegar, senteme fatigado, apoyando la espalda contra el muro gris de aquella momia arquitectónica. ¡Qué hermoso cuadro se desarrolló ante mi vista! El poder lumínico del sol había hecho disiparse las nubes que poco antes intentaran amenguar su brillo; el cielo se mostraba límpido. Por un lado se extendía la inmensa planicie del mar cuya tersa superficie estaba arañada acá y allá por diminutas barcas pescadoras, que dando al aire sus blancas y triangulares velas me hacían el efecto de cocuruchitos de papel graciosamente inclinados; algo más allá, los largos y encorvados brazos á que se asemejan los muelles del puerto, se entraban en las aguas que se daban al abrazo con hipócrita mansedumbre; varios buques anclados, esperan pacientes á que la tripulación llene sus bodegas con los productos del país, para después trasladarlos á otros lejanos, en el ángulo formado por uno de los muelles con la costa, se percibía una mancha gris, eran unos cuantos barquichuelos de pesca que como harapietas chusmas, pretendían vergonzosas ocultar su pobreza en aquel rincón del puerto. Por el otro lado, allá...

muy lejos, formando un colosal arco de círculo, las últimas estribaciones de la cordillera Penibética, enormes moles; en sus faldas ostentan verdoros de juventud, ardeces de vejez en sus cimas que recortan en el horizonte angulosos y grotescos perfiles; en la inmensa cuenca formada por estas montañas, está la ciudad de Málaga, cuyas casas, mostrando sus verdosos tejados, se aprietan fuerosamente unas contra otras, se diría huyen amedrantadas de los montañosos monstruos y se acercan confiadas al mar que más bello, pero más perverso, besa sus plantas en señal de reconocimiento.

Del embelesamiento producido por la contemplación de aquel sublime espectáculo, vino á sacarme un rumor que procedía del otro lado de una roca que había cerca de mí.

—¿Verdad que me quieres mucho, Rosario?

—Con toa mi arma, Josellyo, ya lo sabes.

—Oye. ¿Qué tienes en la frente?

—Un gorpe que me dianoche mi pare.

—¿Ha gúerto á pegarte?

—Sí; aye me diho que er marqués insiste en quero y evarme con é á Madrid, prometiendo á mi pare pasale una pensión, yo no aseté, como siempre, y como siempre también mi pare me pegó con er palo que ya no sirve pa otra cosa en la casa.

—E meneté que esto concluya, hoy mismo voy á tu casa á desi á tu pare lo que yo tengo pensao jase día.

—Ay, no Josellilo, por Dió, no jagas eso.

—Pero si te van á matá á gorpe.

—No lo creas, no me jagen mucho daño.

—A demá á fuerza de jasete proposicione van á conseguir engañarte.

—¿Andá ya, chatalo! Yo no quero en este mundo má riqueza que tú, tu eres el tíico tesoro con er que sueño siempre.

—¿De vera?

—Po la salú tuya.

—¿Qué güena ere Rosariyol...

Y segufan arrullándose con palabras dulces y ardientes como gorjeo de pájaros en celo. Yo creía estar viendo realizarse una de aquellas églogas que inmortalizaron á Valbuena y Garcilaso. Aquel murmullo acariciaba mis oídos con suavidades de brisa, parecía emanar de él el perfume á mil flores de que estaba embalsamado el ambiente; aquellas protestas de amor acendrado impoluto, susurrados allí, ante aquel glorioso espectáculo de la naturaleza, tenían algo de enormemente solemne y tierno á la vez.

Todo, todo aquello penetraba como un bálsamo bienhechor en mi alma inundándola de alegría, de una alegría sana, franca, libre, intensa que había se humedece en mis ojos de lágrimas. A las lobregueces que antes me entristeciesen, sucedió un regocijo infinito.

El ruido y luego pasos que se alejaban... la pareja enamorada se iba, el sol ya había adelantado en su carrera, me levanté...

Bajaba el camino, feliz estaba curado cuando me sintiera enfermo de tristezas; ya sabía donde encontrar el remedio, allí, en lo alto, donde hay cosas grandes, donde hay seres buenos en los que el amor desinteresado, las pasiones puras no dejan lugar en sus corazones al egoísmo. Será porque están mas cerca de Dios.

Eduardo DIEZ del CORRAL

DIARIO DE ALICANTE

Es el periódico de más circulación y de mejor información de la provincia. Único que sirve á sus suscriptores dos ediciones diariamente.

Corresponsales en toda España y en Berlín, París, Roma y Londres.

Redacción y Administración: Caslaños, 57

REDACTORES

Andrés Araçil, Luis Avancini, Quereóm Alfonso, Mariano Altolaguirre Molin, Vicente Bañuls, Emilio Costa, Ernesto Chápulli, Alfredo Carreras, Esteban del Castillo, Claudio Durá, Oscar Esplá, Francisco Figueras, Francisco García, Mariano García-Serrano, Eduardo Irles, Willy Keller, Jorge Llopis, Rafael Maroto, Eduardo Oarrichena, Enrique Puigcerver, Enrique Ramos, Mariano Ruiz, José Vidal y Ernesto Villar.

La huelga de Alcoy

Continúa la huelga de tejedores de Alcoy, aunque según noticias de buen origen, va decreciendo aquella, siendo muy pocos los obreros que persisten en el paro.

El Sr. Ojeto, gobernador civil de la provincia que continúa en Alcoy, celebra continuamente reuniones y trata de arreglar á operarios y patronos.

Debido á esto, ayer trabajaron más de la mitad de los obreros en huelga y es de presumir que muy pronto se consiga normalizar la situación, pues ya falta ambiente para sostener la intransigencia de un principio, sin duda convencidos unos y otros de los graves perjuicios que á la industriosa ciudad acarrea el paro de las fábricas.

Celebraremos que el gobernador civil consiga la normalidad deseada, siendo atento y justo con las aspiraciones legítimas de unos y otros.

En la crónica que esperamos de nuestros compañeros daremos más detalles acerca de la misma.

PROVINCIANAS

PEGO

En el alumbramiento de aguas, que hace tres años viene trabajando el vecino de esta villa D. Jesús Peris Diego, en la partida Taró, apareció ayer un rico manantial que por su actual cuantía y por la que ofrece como indicio, podrá regar unas cuarenta hectáreas de terreno.

Damos al Sr. Peris, nuestra más entusiasta enhorabuena, por el éxito obtenido en la difícil empresa; éxito más laudable por cuanto el señalamiento de la corriente, lo hizo después de constante estudio de las obras que tratan de la materia y contra la común opinión de todo el mundo, que suponía no ser el punto apropiado para el paso de aguas subterráneas; pero el Sr. Peris no perdió ni por un momento las esperanzas concebidas al amparo de la ciencia, y terco, contra el parecer de estas gentes, que le auguraban una derrota, siguió imperturbable venciendo todo género de dificultades hasta hallar el manantial calculado y á la profundidad predicha, antes de dar un golpe de pico.

Ni un solo momento han fallado las predicciones del Sr. Peris, ni con respecto á la abundancia del manantial, ni á su profundidad de la superficie, ni á las capas geológicas que desde el principio de la excavación se han presentado.

El triunfo del Sr. Peris es el triunfo de la ciencia. Ante él, enmudecerán las voces de la desconfianza y de la envidia, que han tratado, sin conseguirlo, de descorazonarle y aflijirle.

En otras ocasiones y por otros motivos, ha dado prueba el amigo D. Jesús, de su vasta y profunda ilustración, su entereza y valor y su extraordinario patriotismo.

Á él se debe un estudio hecho por ingenieros competentes de las aguas de este término, el del acrecentamiento de la fuente pública, estudios, que realizados, cuando se cuente con medios para ello, traerán la riqueza y el bienestar.

A su influencia, se debe también la construcción del hermoso mercado de hierro fundido que embellece la plaza Mayor; la plantación de árboles en la misma y el jardín de la plaza del Convento.

Siga el Sr. Peris realizando sus fecundas iniciativas en beneficio del país que le vio nacer, sin que le detengan en su camino las asechanzas de la envidia, ni los temores del apocamiento. Dará con ello satisfacción á su conciencia y dejará grato recuerdo de su nombre.

El Corresponsal.

1.º Agosto de 1907.

Espectáculos

Teatro de Verano

Función por secciones. A las 8 y 1/2, «Noche de reyes.» A las 9 y 1/2, «La hostería del Laurel.» A las 10 y 1/2 «La gatita blanca.» A las 11 y 1/2, «El recluta.» Precios: Sillas numeradas 75 cts.—Asientos numerados 35 cts.—Entrada general y de paseo 20 cts.

Salón Moderno

Función cinematográfica y varietés, por secciones, todas las noches desde las siete hasta las once.

Plaza de Toros de Alicante. Extraordinaria Corrida de toros para el domingo 4 de Agosto.—6 escogidos toros del Duque de Veragua.

«Minuto», «Gallito» y «Vicente Segura. El Mexicano.» Entrada general de Sombra: 3'60 ptas.—Idem de Sol: 2'50 id. El impuesto de 15 por 100 á cargo del público.

Teatro de Verano

La única novedad de anoche fué la reaparición, como anunció, de «La noche de reyes» interpretada con las únicas variantes de la sustitución de la señora Alcácer por la Srta. Riaza y la del Sr. Casals por el Sr. Pastor (M.)

La primera cumplió dignamente su cometido y el segundo cantó su parte con discreción, aunque á la hora de hablar... más vale no hablar. Ni arranco aplausos en el parlamento final, ni se alzó la cortina como otras veces, cosa que ya me temía yo, desde un principio.

Conque prepararse, viejos verdes, para esta noche en tercera sección con «La gatita blanca» de donde casi auguro que saldremos todos, como si nos hubiesen echado por el cogote un jarro de agua fresca.

EL TEMERARIO.

DESDE ALCOY

POR TELEGRAFO

La huelga.—Regreso del Gobernador. Alcoy 3 (3 t.) Después de estudiar el conflicto actual salimos para Alicante.

Mañana saldrá para esa el gobernador de la provincia Sr. Ojeto, sin haber podido solucionar la huelga. Unicamente trabajan los obreros cardadores.

Sel factineros persisten en la huelga. COSTA.

Noticias

DIARIO DE ALICANTE publica todos los días dos ediciones.

En la edición de la mañana—solamente hecha para servir á nuestros suscriptores—publicaremos cuantos telegramas nos envíen nuestros corresponsales después de hecha la tirada de la noche, á más de cuantas noticias y sucesos se desarrollen durante la misma.

A los suscriptores de este periódico. Nuestros suscriptores que se ausenten durante este verano de la capital podrán recibir nuestro periódico sin aumento alguno en el precio de suscripción, con solo decirnos el sitio á donde debemos remitirles DIARIO DE ALICANTE.

La aventura aeronáutica de Kindelán.

Sobre este interesante suceso que tanto ha preocupado la atención pública durante varios días, publica «Nuevo Mundo», en su número de esta semana, una información gráfica en extremo notable.

Entre otros detalles relacionados también con dicho asunto, publica el colega ilustrado varios retratos de Kindelán y una instantánea muy curiosa obtenida en Garrucha.

El resto del número es muy interesante.

Amor de oría

Se ofrece para casa de los padres una joven de 18 años con leche fresca de cuarenta días. Razón: Teatro Polo (Benaldá).

Se encuentra en Orihuela el distinguido diputado democrata D. Trinitario Ruiz Valarino.

Ha marchado á Madrid el estudioso joven D. Alfredo Pérez Dagnino.

AIME.—(Véase anuncio cuarta plana.)

En los días 2, 3 y 4 del mes entrante se verificarán en la villa de Dolores las tradicionales ferias y fiestas.

Se cede en lo mejor de la Explanada un gabinete y alcaoba.—Razón, Rafael Terol, 28, 2.º

Leemos en el «Heraldo de Alcoy».

Esta madrugada á las dos, han llegado á esta ciudad en automóvil, procedentes de Alicante, nuestro querido amigo el ilustrado director del colega DIARIO DE ALICANTE, D. Emilio Costa, y los distinguidos redactores de aquel periódico, D. Oscar Esplá, D. Germán Bernácer y don José Vidal.

El viaje de estos amigos y compañeros tiene por objeto informarse del estado de la huelga de los obreros seifacineros y visitar las más importantes industrias de Alcoy.

Los reiteramos nuestro afectuoso saludo de bienvenida.

Cédulas personales

El período de recaudación voluntaria de Cédulas personales del actual año, se halla abierto hasta el día 20 de Octubre próximo, en las oficinas del Arriero de Contribuciones Méndez Núñez 37, de 9 á 12 y de 3 á 6.

Habiéndose ausentado de esta capital el director de los ferrocarriles de Alicante á la Marina, se ha encargado interinamente de dicha dirección, D. Antonio Martínez Torrejón.

Ayer mañana llegaron ha esta capital los diestros «Minuto» y Vicente Segura, hospedándose en el hotel Bossio.

De regreso de la Corte se encuentra en su finca «Marco», de esta huerta, el senador del reino D. Juan Poveda.

SE VENDE un establecimiento nuevo por traspaso.—Sagasta, 27.

Verbenas

Programa de las obras que ejecutará hoy de 10 á 12 de la noche en el paseo de los Mártires la música del regimiento de la Princesa:

- 1.º «En columna de honor», Pasodoble.—Vitoria.
2.º «Recuerdos de Alicante», Valses.—Oantó.
3.º «Poet et paisan», Overtura.—Supplé.
4.º Jota «La Dolores».—Bretón.
5.º «El Coronel de Hulanos», Pasodoble.—Ervití.

Para mañana

- 1.º «Andaluça», Pasodoble.—Paporía.
2.º «La misma», barcarola ejecutada por el «Orfeón Alicante».
3.º Fantasía de zarzuelar.—Caballero.
4.º Zortzico «El Pañuelo rojo» cantado por el «Orfeón Alicante».
5.º Gran marcha de la ópera «Tanhaúser» cantada por el Orfeón y acompañada por la Música de la Princesa.—Wagner.
6.º «Pasodoble Sevilla».—Juarranz.

Pérdida

De una perrita de tres meses color ceniza, hocico negro, algo chato.

Se ha perdido por los alrededores de la calle de Juan Herrera. Se gratificará su devolución ó á la persona que de razón de quien la tiene. Razón: Crédito Mercantil, Rafael Terol 2.

Procedente de Madrid y acompañado de su distinguida familia ha llegado hoy á esta capital, el comandante de Infantería D. Federico Castellón, padre político de nuestro muy querido amigo el primer teniente ayudante del regimiento de la Princesa D. Feliciano Castellón López. Sean bienvenidos.

Al comercio

El comerciante de esta Plaza D. José Martínez Llopis, dueño del establecimiento «La Rosa de Oro», avisa al comercio en general de esta, que no sirvan á ningún sugeto, que en su nombre, pretenda llevar artículos de ninguna especie. Reconocerá todos los pedidos que él haga por escrito y llevando además el sello de la Casa.

Procedente de Madrid ha llegado á esta capital nuestro querido amigo D. Vicente Maestro, acompañado de su distinguida esposa é hijo D. Fernando.

# Servicio Telegráfico

De nuestro Redactor-corresponsal en Madrid **Rafael Maroto**

## Edición de la mañana

### El Kaise y los globos dirigibles.—Motin

Madrid 2 (9:18 n.)

Comunican de Berlín que a mediados del presente mes, el Kaiser asistirá a las experiencias de los globos dirigibles.

Irán al campo de maniobras, explicándosele el mecanismo.

Dice el «Times» que si la policía de Belfast, que pide aumento de sueldo, persiste en su actitud, las autoridades enviarán 300 hombres a Belfast, contratados recientemente en Dublín, acompañados de algunos más de reserva.

Los huelguistas atacaron en la noche del 1 en Belfast a los policías que escoltaban los furgones. La multitud tiró piedras, resultando algunos heridos, pero ninguno de gravedad.

### La peste en Liverpool

Madrid 2 (10 n.)

Según un telegrama de Londres, se ha registrado en Liverpool un caso de peste y 30 de una epidemia al parecer cólera.

### Lo de Marruecos

Madrid 2 (11:15 n.)

El Gobierno francés ha ordenado que marche a Casablanca el crucero de guerra «Galilée».

Ha dado órdenes para que estén listos al primer aviso al «Jeanne d'Arce» y la escuadrilla de torpederos que está de estación en Orán.

El Gobierno español ha ordenado que marche a Casablanca el cañonero «D. Alvaro de Bazán».

Con éste son ya dos buques los que tiene España en dicho punto, habiendo dado órdenes que esté listo el «María de Molina» y una compañía de infantería de marina.

Primo de Rivera ha comunicado a sus compañeros, las fuerzas de que dispone para embarcarlas a las 24 horas, notificándoles que tiene tomadas todas las medidas para tener dispuesto un cuerpo de ejército.

Estas medidas son muy comentadas, pero los ministros la justifican diciendo que en virtud de la conferencia de Algeciras, España y Francia quedan obligadas a mantener el orden en todo el imperio de Marruecos por los medios que crean más convenientes.

## Edición de la tarde

### Crimen en Cádiz

Madrid 3 (8 m.)

A las tres de la madrugada fué agredido a puñaladas, en el restaurant «Los tres Reyes», de Cádiz, Manuel González, hijo del dueño, por tres sujetos, siendo detenido el joven Luciano Alvarez como presunto autor del crimen.

El herido está gravísimo, tiene una herida penetrante en el pecho.

### En Seul

Madrid 3 (10:50 m.)

Notifican de Seul el haber sido promulgada la ley de licenciamientos de tropas.

Después de la promulgación varios centenares de coreanos se reunieron alrededor de «Gran campana», siendo dispersados por los japoneses.

2.000 hombres de la guarnición coreana de Seul han sido licenciados. Cada soldado percibirá un año de sueldo.

La ley exceptúa la guardia imperial.

### Manifestaciones anticlericales en Italia

Madrid 3 (11:10 m.)

En Laspezia se han reproducido las manifestaciones anticlericales. La iglesia salesiana fué acribilada a pedradas.

Tuvo que intervenir la tropa que disparó al aire para intimar a los sublevados, pero no tuvo resultado, teniendo que pedir auxilio a los carabineros.

En vista de la actitud levantisca, la tropa se vió obligada a hacer fuego sobre la multitud, resultando un muerto y varios heridos, dos de ellos graves.

Se han hecho muchas detenciones.

La tropa tuvo siete soldados heridos.

### Riña sangrienta.—Sesión extraordinaria

Madrid 3 (12 m.)

En la calle de Camaro, de Palma de Mallorca, se desarrolló anoche una sangrienta riña entre los hermanos Félix y Juan Monserrat.

Juan regresaba con su esposa é hijos, de las afueras de la población a donde fueron a cenar.

Sin saber por qué, Félix abalanzose sobre su hermano cuchillo en mano, costándole a puñaladas y dejándolo muerto en el acto.

El Ayuntamiento se reunió en

sesión extraordinaria, acordando interponer recurso de alzada contra el fallo del juez que desestimó la pretensión de inscribir las aguas de la fuente de Villa a favor del Ayuntamiento.

Si lo pierde se crea un gran conflicto por la carencia de agua en Palma de Mallorca.

### Homicidio en Guadix

Madrid 3 (1 t.)

Notifican de Guadix haberse realizado un horrendo crimen.

Juan Aguazo, de 60 años, licenciado de presidio, de profesión verdulero, encontraba comiendo con su familia.

Surgió entre el matrimonio una acalorada disputa por una cuestión baladí.

Aguazo, súbitamente armado de faca, arrojóse sobre su mujer interponiéndose la hija de 15 años, queriendo evitar la agresión y recibió una tremenda puñalada en el cuello.

La niña está gravísima.

### Lo de Marruecos

Madrid 3 (2:25 t.)

El Gobierno francés ha declarado que tomará enérgicas medidas si ocurre una nueva agresión.

Para ello tiene dispuestos en Tón los cruceros «Grude» y «Duchayla» que están provisionándose en cantidad suficiente para resistir tres meses.

Los ministros que en la actualidad no han ido todavía a veranear, se reunieron para tomar acuerdos. Estos fueron comunicados a Clemenceau.

Propusieron, como medida preventiva, y combinada con España ocupar Casablanca.

No se comprende cómo España no haya mandado ya fuerzas de desembarco suficientes para si fuese necesario, mientras que Francia tiene mil hombres dispuestos en el crucero «Galilée».

La opinión en Tánger como en Berlín, Londres y Roma aprueba la acción enérgica que España y Francia han tomado.

## ANUNCIOS PREFERENTES

### PLAZA DE TOROS

ALICANTE

SE VENDE ESTE EDIFICIO Precio: 175.000 Ptas.

Para más informes, Aduana n.º 4

Tip. «Progreso» — Castaños, 57.

Se encuentra en Alicante el discreto actor, D. Emilio Duval.

Mañana domingo se servirán al público en el Café Suizo los siguientes helados: SORBETES.—Mantecado, Leche merengada y Turrón de América. GRANIZADOS.—Horchata, Limón, Café y Café con leche. Servicio a domicilio.

En otro lugar de este número insertamos una correspondencia de nuestro corresponsal en Pego, excitando el celo de las autoridades superiores de la provincia para que se ponga coto al bárbaro incendio de montes que cuatro desalmados realizan en los de aquel partido.

Unimos nuestra súplica a la del corresponsal y esperamos que los señores gobernador, fiscal, jefe de la comandancia de la guardia civil é ingeniero de montes de la provincia, den las órdenes oportunas para que se averigüen los autores del crimen y se les imponga el castigo merecido.

### Alcaldía constitucional de Alicante

Hace saber:

Que los mozos pertenecientes al reemplazo del año actual deben presentarse en los días no feriados, del presente mes de Agosto y horas de las nueve á las catorce en el Negociado de Quintas del excelentísimo Ayuntamiento de mi presidencia, para proveerse de su respectivo pase de situación, en la inteligencia de que, de no hacerlo así les parará el perjuicio que determina la vigente ley de reclutamiento.

Alicante 8 de Agosto de 1907.—El Alcalde, Luis Mauricio.

### Nuestra información

#### Gobierno civil

El número de viajeros llegados hoy á esta capital es el siguiente: Por la línea de Madrid 800.

Por la de Murcia 484. —El Sr. Ministro de Gobernación ha remitido al Sr. Gobernador civil de la provincia, el siguiente telegrama:

«Suspendidas sesiones Cortes cesa el servicio de información de sesiones que diariamente se ha remitido á V. S., reservándose telegrafiar aquellos sucesos que deban ser conocidos con toda exactitud y recopilar las que aparezcan en los periódicos ó se tramiten por los corresponsales y agencias esperando que llegados estos casos V. S. haga llegar las noticias á conocimiento del público, remitiéndolas á las periódicos y á Circulos, Casinos, Sociedades y centros en la forma que se ha venido haciendo hasta ahora.

—Ayer mañana y en ocasión de encontrarse ausente de su casa el carabnero de mar Carmelo Sánchez, que habita en la calle de San Roque, núm. 44, entró en su domicilio un sujeto apoderándose de 44 pesetas que guardaba en una cómoda.

Aperibida la mujer de dicho carabnero la cual se encontraba todavía acostada, comenzó á dar gritos, pero el caso la amenazó con estrangularla, pudiendo darse á la fuga sin que á pesar de las pesquisas de la policía haya podido ser capturado.

#### Información militar

Han marchado á Cartagena el capitán de ingenieros D. Alfonso Martínez Rizo, segundo teniente alumno del mismo cuerpo D. Antonio Navarro y primer teniente del

regimiento de la Princesa D. Emilio Victoria Meca.

—Ha llegado á esta plaza el comandante de ingenieros D. José Portillo Bruzón, procedente de Algeciras y el de igual empleo de infantería D. Federico Castellón procedente de Madrid.

—Mañana á las siete oírá misa en la iglesia de San Francisco la fuerza del regimiento de infantería de la Princesa núm. 4.

—Por llevar diez años en su actual empleo, le ha sido concedida la gratificación anual de 600 pesetas al capitán de infantería (E. R.) D. Antonio Lozano Enriquez, perteneciente al batallón 2.º reserva de Alicante, núm. 48.

#### Registro civil

Nacimientos.—Rafaela Villaplana Bernabeu, Antonio Coloma Blasco, Antonia Pastor Martínez, Asunción Oncina Rico y Carolina Montalmo Reus.

Defunciones.—Francisco de Paula Cincunegi y Paulino Santamaría Dotes.

Matrimonios.—Vicente Lloret con Rafaela Torregrosa, Antonio Lillo con María Samper y Blas Herrero con Manuela González.

#### Delegación de Hacienda

—Relación de los libramientos que se pondrán al pago en el día de mañana en esta Delegación:

De 1.450'17 pesetas al Tesorero de Hacienda y de 800 á D. Antonio Bolate.

#### Inspección Municipal

Por contravenir las ordenanzas municipales han sido denunciados:

Luis Saliego, Vicente Iborra, Elena Bernabeu, José Serna, contratista de la limpieza pública, José Fernández, Consuelo Pérez, Lucas García, Teresa Espinosa, Benito García, Josefa Juan, María Orsi, José Buades y Rafael Giménez.

#### Casa de Socorro

Durante las últimas veinticuatro horas se han prestado en este establecimiento los siguientes auxilios:

Francisco Ruiz: erosiones en la parte posterior externa y tercio medio pierna derecha.

Tomás Chico: contusión en el pié derecho.

#### GUARDIA PARA HOY

Servicio interno.—Médico: D. Francisco Albero.

Practicante: D. José Carbonell.

Servicio externo.—Médico: D. Ladislao Ayala.

#### GUARDIA PARA MAÑANA

Servicio interno.—Médico: D. Juan Sebastián.

Practicante: D. Francisco Más.

Servicio externo.—Médico: D. Alberto Moró.

### The Berlitz School of Languages

Lenguas vivas.—Bailén 19 Alicante

Está universalmente reconocido que el método Berlitz, es el más fácil, rápido y seguro para aprender las lenguas vivas.

En esta Academia, se abren en breve clases especiales para empleados y dependientes de comercio, á precios reducidos. Para informarse, dirigirse á esta dirección.

En el kiosko establecido en la plaza de la Constitución, esquina á la de Castelar, se vende DIARIO DE ALICANTE.

Academia preparatoria para militares, Durá y Chapuli.—Para informes, Mártires, 58, bajo.

Folleto del DIARIO DE ALICANTE (43)

Con autorización de la Casa Editorial MAUCCI de Barcelona

### PONSON DU TERRAIL

## CLARA DE AZAY

segunda y última parte de LAS MÁSCARAS ROJAS

XIII

LOS DOS BILLETES

#### Anochea.

Una barca se deslizaba por el río, tripulada por un hombre y una mujer: Raul y Armanda.

A las últimas claridades del crepúsculo, se les podía ver, sentados á popa, cogidos de la mano y contemplándose extasiados.

Empezaba á sepliar la brisa nocturna, hinchando el triquete, única vela de embarcación.

Raul aguantaba el timón con la indiferencia

de aquellos afortunados navegantes que han doblado el cabo de las Tormentas, y han entrado en el puerto.

Armanda apoyaba su hermosa cabeza, llena de gracia y de melancolía, en el hombro del caballero.

—Pero, querido esposo de mi corazón,—decía,—¿sabéis que habéis estado muy misterioso conmigo?

—¿Cómo se entiende, alma mía?—preguntó el caballero.

—Partisteis una noche sin prevenirme, penetrasteis en Francia donde la muerte nos amenaza siempre á todos, y habéis traído el cofre que contenía la cruz del obispo y los restos de la fortuna de mi tío.

—Hasta aquí,—dijo Raul,—no veo gran misterio.

—¿Pero cómo pudisteis alcanzar este cofre?

—No soy yo quien lo fué á buscar.

—¿Quién, pues?—preguntó Armanda sorprendida.

—Un hombre cuyo nombre va á haceros estremecer, un hombre que os ama siempre con ardor, mi querida Armanda.

—¡Oh!—murmuró ésta con cierto temor,—le adivino, ¡es él!

—Sí,—contestó el caballero,—y arriesgó su cabeza.

—¿Pero cómo?

—Arriesgó su cabeza haciéndose portador de ese cofre que encerraba toda una correspondencia realista.

—¡Dios mío!

—Y estuvo á punto de ser detenido por los agentes de Robespierre, su mortal enemigo. Afortunadamente fué prevenido á tiempo.

—¿Por quién?—Por mí.

Entonces el caballero refirió á su mujer lo que había ocurrido en Auxerre.

La barca iba descendiendo, y el Rhin empezaba á reflejar los campanarios de Coblenz.

—¿A dónde vamos, bien mío?—preguntó Armanda.

—¿Queréis que viremos de bordo y remontemos la corriente?

—Me es igual, mientras estemos juntos. Sin embargo, quisiera volver á casa lo más pronto posible. Parece que nos roban en cuanto no estamos solos ya.

—Además,—agregó el caballero,—hoy no se hablará de otra cosa que de ese aventurero.

—¡Ah! aquel pobre diablo á quien han condenado á muerte.

—Parece entender en eso,—repuso el caballero,—y sin embargo habría jurado que era realmente un caballero.

—¿Y le van á fusilar?—Mañana,—es terrible eso!

—¿Qué hay que hacer, mi querida Armanda?

Los príncipes están irritados y quieren dar un escarmiento.

—¿No se le podría guardar simplemente prisionero?

—No, se le fusilará. La barca seguía descendiendo.

—¿Veis? está allí,—dijo Raul, señalando aquel monumento sombrío, cuyos pies lamía el Rhin.

Habíalo hecho construir, en la Edad Media, un elector de Hesse, que, abandonado luego por la suerte y vencido por el emperador que veía un rival en él; había acabado por ser encerrado y morir en él.

—¡Terrible torre!—murmuró Armanda, pensando en la Conserjería, donde tan largas horas había pasado.—¿Y está ahí?—Sí.

—Quisiera poderle salvar.—Es imposible.

—¿Si yo pidiese su perdón?... Es joven, tal vez es amado, acaso tiene madre.

Y Armanda hablaba con voz conmovida.

—Alma mía,—contestó el caballero,—el príncipe de Borbón será inflexible.

—¿Y no podría escapar?

—Una sonrisa melancólica asomó á los labios de Raul.

—Mirad esos muros llenos de troneras, esos barrotes... y el Rhin que murmura al pié... Armanda suspiró.

—Y luego,—prosiguió Raul,—para escapar

Nueva Sombrerería de J. ACEVEDO Princesa, 12.--Alicante

Este nuevo y bien montado establecimiento tiene el gusto de ofrecer al público un inmenso surtido en todas clases y formas de sombreros y gorras para caballeros, niños y niñas

ÚLTIMAS NOVEDADES EN SOMBREROS DE PAJA

FÁBRICA DE GORRAS—PRECIO FIJO

Alicante—Calle de la Princesa, número 12—Alicante

PRECIO FIJO—FÁBRICA DE GORRAS

Grandes Almacenes de Maquinaria Y EFECTOS PARA LA ELECTRICIDAD Y LA MECÁNICA ESPLA Y MUNOZ

Paseo Méndez Núñez, 10 y 12 y Calle San José, 2 y 4

Telefonos: ESPLA ALICANTE Teléfono número 37

Apartado de Correos

Estudios, proyectos y presupuestos de toda clase de instalaciones de electricidad y de ingeniería. Materiales, aparatos y maquinaria para fábricas e instalaciones completas de alumbrado eléctrico. Redes y líneas de tracción, fuerza, luz, telegráficas y telefónicas.

Materiales para instalaciones eléctricas. Material completo de telegrafía ordinaria, telegrafía sin hilos, telefonía y timbrería doméstica. Material completo para gabinetes de física e historia natural.

Contadores y motores eléctricos al contado y a plazos semanales.

Instalación completa de industrias con fuerza eléctrica.

Lámparas con filamento de tántalo produciendo 33 por 100 de economía.

Lámparas Nerst y lámparas de arco.

Lámparas modernas de arco en vaso cerrado de gran intensidad, poco consumo y larga duración de carbones.

Lámparas incandescentes, nacionales y extranjeras desde cincuenta centimos una.

Estufas, cafeteras, calienta tenaillas, encendedores, calentapiés y ventiladores de todas clases, eléctricos.

El mejor surtido y más barato en tulipería, aparatos, brazos, arañas, portátiles, suspensiones y toda clase de adornos para instalaciones eléctricas.

Figuras para regalos

Esta casa recibe periódicamente las últimas novedades eléctricas y mecánicas del país y del extranjero.

¿Queréis preservaros de las enfermedades que reconocen por causa los microbios que se ingieren con el agua

Comprad los Filtros PASTEUR.—De venta en casa de

AGUSTÍN MORA

Mayor, 39 y San Nicolás, 1.

en donde encontraréis, además, artículos de Ferretería, Quincalla, Batería de Cocina, Juguetes, Perfumería, Cepillos, Maletas, Plata Meneses, Artículos de piel, Metal blanco, CHANCLOS DE GOMA de las mejores Marcas á precios sumamente reducidos.

— LA BARCELONESA.—ALICANTE —

La Papelera Española

Compañía Anónima.—Bilbao Delegación: Madrid, Atocha 113

Grandes fábricas de pastas, papel y talleres de manipulación, montados con las más perfectas maquinarias y últimos adelantos.

Las grandes fabricaciones que diariamente se producen de inmejorables papeles blancos y de color, alisados y satinados, de embalajes en rollos resmas y fardos; sobres comerciales y de oficio blancos y de color, resmillería, cuadernos, libros, copladores, tarjetas, estuches etc., la permiten hacer precios sumamente económicos.

Almacén depósito de Alicante,

SAGASTA, 53

Gran Centro Editorial COSTA.—Calle Sagasta, núm. 28.—ALICANTE

Tipografía "Progreso," Castaños, 57

En este establecimiento se hacen toda clase de trabajos concernientes al ramo de Imprenta.—Precios económicos.

The Berlitz School of Languages

LENGUAS VIVAS

Alicante.—Calle de Ballén, número 19—Alicante

PASTOR

ODONTÓLOGO

Princesa, núm. 6, pral.—ALICANTE

EL CRÉDITO

DINERO sobre alhajas, muebles, pianos, máquinas de coser y demás garantías que tengan valor.—DINERO al Comercio, propietarios y sobre intereses con una sola firma.—DINERO sobre papeletas de la Caja Especial de Ahorros.

NOTA.—Desde el día 1.º de Abril de 1907 la casa cobra la mitad de interés que cobraba antes.

Todas las operaciones pueden hacerse en el domicilio social de EL CRÉDITO ó en el de aquellas personas que tengan necesidad de efectuar la operación.—Rafael Terol, 2, 1.º

MAYOR

DENTISTA

Dentaduras artificiales de nuevo sistema sin padar para poder saborear las comidas.—Últimas novedades odontológicas alemanas y norteamericanas.—Extracciones al segundo.—Composturas en el acto.—Se garantizan los trabajos de este gabinete.

— Princesa, número 18, pral.—ALICANTE —

LA ROSA DE ORO

Paquetaría, Mercería y Novedades

Gran surtido en abanicos, sombrillas y pelnetas.—Bonita variación en cinturonos para señoras y caballeros

JOSÉ MARTÍNEZ LLOPIS

Labradores, 9

y San Isidro, 6.—Alicante

COLONIALES Y ULTRAMARINOS

Expendeduría de Explosivos

V. BERNACER

Princesa, núm. 32 (esquina á Orta de Mallo)

Quesos, Mantecas, Conservas, Legumbres, Garbanzos de Castilla, Jamones, Chorizos, Salchichones, Embuchados, Longanizas y Morcillas finas de las más acreditadas fábricas de Candelario.—Vinos de las mejores marcas.—Galletas y Licores de las más renombradas fábricas.—Gran surtido en armamento de fuego.—Pólvora, Cartuchos de todas clases y demás efectos de caza, y otros muchos artículos.

SELLOS DE CAUCHO Y METAL

Cincografía y Grabado

Francisco Barbero Lopez

Especialidad, Frontitud y Economía

Gran surtido en Imprentillas «Perfect», Fecadores, Numeradores automáticos y manuales. Estampillas ó facsimiles. Varios caprichos con sello, en navajas, fosforeras, porta-plumas, medallones, relojes, etc., etc. Nuevo aparato «Polynon» para 6 y 8 sellos de Pagado, Copiado, Ocho días vista, etcétera, etc. Iniciales enlazadas con estuche y tinta a 0.50 ptas unas (sirven además para marcar la ropa blanca).

No confundir esta acreditada casa con otras de esta capital.

P. Méndez Núñez.—Entrada, Allaga, 9

—ALICANTE—

— Todos los trabajos se garantizan y se sirven al día —

AGENCIA DE ENCARGOS

EN ALICANTE.—ISABEL 11, 2

la más antigua y acreditada de la Region

Servicio fijo entre Murcia, Cartagena, La Unión, Orihuela, Torreveja, Elche, Alicante y pueblos intermedios y su comarca, en combinación para Cieza, Valencia y Barcelona.

DESPACHOS

En Murcia, Cartagena, Cieza, Balsicas, Beniel Orihuela, Callosa, Alhatera, Catral, Almoradí, Dolores, Rojales, Torreveja, Crevillente, Elche, Alicante, Elda, Villena, Villajoyosa, Valencia y Barcelona.

Salidas de Murcia para Cartagena, por el tren mixto de la mañana, regreso de Cartagena para Murcia y línea de Alicante y Torreveja en el correo de la tarde.

Salidas de Murcia directas hasta Alicante y Torreveja en todos los trenes.

El servicio entre Torreveja y Alhatera, se hace por D. Antonio Aniorte y entre Murcia, Alicante y Cartagena, por D. Pascual Martínez y su sobrino D. Antonio García.

Los encargos se hacen y se entregan en el mismo día.

Cuenta corriente con el Banco de Cartagena en Murcia y Cartagena y Suursal de España en Alicante.

Nota: Esta agencia no tiene combinación con ninguna otra entre Murcia, Cartagena, Alicante y Torreveja.

AIMÉ

ESTUDIO-GALERÍA FOTOGRÁFICO

Se hacen todo género de fotografías, así corrientes como artísticas.—Especialidad en ampliaciones, carbonos y gomas.

En los trabajos corrientes, los precios son los mismos que los que hoy cobran otras Galerías de esta ciudad.—En los artísticos la diferencia es del doble únicamente.

Calle de San Fernando, núm. 45, 3.º

Bañerío de Salinetas de Novelda

Aguas clorurado-sódicas sulfurosas

Útiles para las enfermedades de la Vejiga y Reumáticas y especiales para las herpes, escrofulismo, erisipelas y la matris.

Temporada oficial de 1907

Abierta al público desde el 15 Junio á 15 Seprbre.

Médico Director: D. Julio Cebrían Pons.

Fonda y hospedería á cargo de D. Vicente Alfonso.

A una hora de Alicante, por ferrocarril hasta la estación de Novelda, desde donde sale un coche que llega al Bañerío en 15 minutos.

Casetas amuebladas para familias

Para más detalles dirigirse al Administrador del Bañerío.



La Austriaca

Fábrica de Gaseosas

JUAN SANTAMARÍA

Limonada espumosa

La mejor que se fabrica

Agua de Seltz preparada con el bicarbonato sódico y con agua perfectamente filtrada con el filtro Burón y Esterilizada con el filtro Pasteur.

Agua de Mondariz artificial preparada con el agua de Seltz y los principios medicinales que contiene el agua Mondariz natural.

Zaragoza, 1 y Liorna, 2.—Alicante

SERVICIO Á DOMICILIO

Diario \* de \* Alicante

Es el periódico de mejor información y de mayor circulación de la provincia

Único en la capital que sirve á sus abonados

Dos Ediciones Diariamente

COLABORACION ESCOGIDA

Corresponsales en toda España y en París, Berlín, Roma y Londres

Redaccion y administración: Castaños, núm. 57

LA SALUD

UNICO DEPÓSITO DE

Agua de la Alcoraya FILTRADA

SERVICIO A DOMICILIO Y EN EL DEPÓSITO Certificado de legitimidad á quien lo solicite en el Depósito

Cántaro á domicilio, 0'15—En el Depósito, 0'10

Único depósito Agua de de la Alcoraya: Calle del Diluvio, número 2

Advertisement for Allcock's Plasters and Brandreth's Pills. Includes an illustration of a man with a plaster on his chest and text describing the products' benefits for various ailments like throat pain, coughs, and bronchitis.